

---

## Grand éventail... (suite de la page 2)

d'une formation professionnelle et d'enseignement général et suivre des cours par correspondance. Actuellement, le nombre de détenus inscrits au programme est d'environ 2 100 à temps plein, pour le programme scolaire, et de 1 100 pour le programme professionnel et technique.

### Délits sexuels et drogue

A la recommandation demandant que plusieurs institutions distinctes offrent des programmes destinés aux délinquants sexuels, le ministre a répondu qu'on examine, à l'heure actuelle, divers modèles déjà en application aux États-Unis. On prévoit qu'un rapport sur leur application possible dans nos établissements fédéraux sera prêt en octobre prochain.

A la suite d'une recommandation d'une institution spéciale pour le traitement des toxicomanes, le gouvernement fédéral est à étudier des moyens d'aborder la question générale de la toxicomanie, et un groupe de travail conjoint fédéral-provincial examine tous les aspects du problème tel qu'il existe dans cette province.

### Les jeunes délinquants

Le ministre s'est montré très favorable à la recommandation selon laquelle il faudrait créer au moins une institutions spécialisée pour de jeunes délinquants, sélectionnés. En réponse à cette recommandation, il dit: "...Les propositions de remplacer la Loi sur les jeunes délinquants, que l'on espère pouvoir présenter au Parlement cet automne, représentent une initiative majeure dans le domaine de la prévention, de la déjudiciarisation et de l'offre de solutions de rechange à l'incarcération, pour les jeunes qui ont des démêlés avec la justice. En outre, on pourrait envisager, dans cette proposition,

de transférer au système provincial, en vue de purger toute leur peine, ou une partie de celle-ci, les jeunes qui ont été reconnus coupables après avoir été jugés devant un tribunal pour adultes.

"Il faudrait reconnaître, cependant, continue le ministre dans sa réponse, que 40 p. cent de tous les détenus sous responsabilité fédérale ont entre 18 et 25 ans, et que le fait qu'ils ont été condamnés à des périodes d'incarcération indique qu'ils ont été jugés coupables de crimes graves." La majorité d'entre eux n'est donc pas apte à recevoir le genre de traitement spécial auquel songe le sous-comité.

### Les otages

Les auteurs de prises d'otages seront sujets à un transfert immédiat dans des sections de traitement spéciales où d'autres mesures pertinentes seront déterminées. Des accusations seront portées dans tous les cas de prise d'otages.

### Conclusion

M. Fox déclare, en conclusion, qu'il compte travailler en étroite collaboration avec le sous-comité parlementaire. Il est d'avis que le Comité permanent de la justice et des questions juridiques aura toutes les occasions possibles de se rendre compte de la mise en oeuvre des recommandations lorsqu'il étudiera les prévisions budgétaires. De plus, il accepte les principes contenus dans les différentes recommandations, attirant cependant l'attention sur le fait que celles-ci ne peuvent toutes être mises en oeuvre immédiatement et en même temps, dans l'ensemble du système. Plusieurs recommandations exigent en effet des amendements législatifs ou des changements aux règlements et aux politiques. Le ministre a réitéré son intention de procéder à la mise en oeuvre des recommandations dans les *meilleurs délais*.

---

## Boursiers en philo

Trois étudiants du programme de maîtrise en philosophie à l'Université du Québec à Montréal (UQAM) ont obtenu des bourses de recherche du Conseil des Arts du Canada pour l'année 1977-78, ce sont: Mlle Jocelyne Couture, MM. Daniel Laurier et François Tournier.

Mlle Jocelyne Couture a poursuivi depuis quelques années des recherches sur l'interprétation de la logique aristoté-

cienne; elle prépare une thèse de doctorat à Aix-en-Provence; M. Daniel Laurier a fait des recherches en sémantique qu'il poursuivra à Aix; M. François Tournier a présenté un mémoire de maîtrise sur les interprétations contemporaines en histoire des sciences; ce mémoire, dirigé par M. R. Nadeau, sera prolongé au niveau du doctorat.

---

## Paléo-Québec

Conçu dans le cadre de l'exposition "Paléo-Québec", un panneau double intitulé "L'oscillation du champ magnétique et ses fluctuations climatiques" a retenu l'attention de la Commission géologique du Canada, lors du troisième colloque sur le quaternaire du Québec, tenu l'automne dernier. Un responsable de cette Commission vient d'inviter l'auteur de l'exhibit, M. Franz Mayr, professeur au département des sciences de la terre, à faire don de son ouvrage pour le kiosque du Canada au 10<sup>e</sup> Congrès international pour l'étude du quaternaire. La rencontre aura lieu ce mois-ci, à Birmingham (Angleterre). Ce panneau de 6' par 8' constitue la pièce principale du kiosque canadien.

---

## Nouvelles brèves

**Le ministre de la Défense nationale**, M. Barney Danson, a annoncé l'approbation par le Cabinet d'une augmentation d'environ 4 700 des effectifs militaires du pays qui passeront de 78 000 à 83 000 membres.

**M. Gordon Osbaldeston**, sous-ministre de l'Industrie et du Commerce, a été nommé, pour une nouvelle période de trois ans, membre du conseil d'administration de l'Office national du film.

**Des subventions** d'un montant total de 2 millions \$ seront accordées cette année pour l'amélioration de 19 aéroports locaux et éloignés. Le total des subventions accordées au cours des cinq dernières années à 119 aéroports, atteindra de ce fait 10,4 millions \$.

**Le Secrétariat d'État**, a annoncé l'octroi d'une subvention de 109 835\$ à la Fédération canadienne de la Nouvelle-Écosse pour l'aider à développer et à promouvoir la langue et la culture académiques dans cette province.

---

*Hebdo Canada* est publié par la Direction des services d'information, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à Mlle Y. DuSault, rédacteur en chef.

*This publication is also available in English under the title Canada Weekly.*

*Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.*

*Ähnliche Ausgaben dieses Informationsblatts erscheinen auch in deutscher Sprache unter dem Titel Profil Kanada.*